
证券代码：000883                                证券简称：湖北能源 

湖北能源集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2022002 

投资者关系活

动类别 

 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

国信证券  黄秀杰及其邀请的投资者（详见附件） 

海通证券  吴杰及其邀请的投资者（详见附件）        

时间 2022 年 8 月 26 日下午 6:00-7:20 

地点 公司 3706 室 

上市公司接待

人员姓名 

证券事务代表：熊维祥 

公司资产财务部、生产技术与营销部、投资发展部相关人

员 

 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

一、公司刚发了半年报，请简要介绍一下公司上半年业

绩情况？ 

答：上半年公司整体生产经营情况稳中求进，在面对煤

炭、天然气价格持续高位运行以及梅雨季节来水不及预期

的不利影响下，上半年公司实现营业收入 136.49 亿元，同

比增长约 30%左右，上半年归属于上市公司股东的净利润

为 14.44 亿元，同比下降约 12%，营业收入增加主要是因

为煤炭贸易量同比大幅增长和水电、新能源项目发电量同

比提升；净利润同比下降的主要原因是燃料成本上升导致

火电利润同比下降。煤炭贸易对营业收入带来大幅提升，

但其毛利率较低，对净利润的贡献有限。分板块方面： 



1.水电业务：上半年公司水电利润同比增长约 20%，一

方面是因为公司水电项目发电量同比增长约 10%，另一方

面公司査格亚水电站上半年市场电价有一定上浮。 

2.煤电业务：上半年公司火电项目净利润同比减少了

5.07 亿元，主要是燃料成本远高于去年同期水平。以鄂州

公司为例，不含税入炉标煤单价同比增加超过 300 元/吨。 

3.新能源业务：上半年公司新能源项目利润增长较少，

一方面是公司上半年新增装机为 22 万千瓦，较本年计划装

机序时进度滞后，同时去年同期收到新能源项目补贴收入

7000 万元左右，本年度受新能源项目补贴排查影响，补贴

申报和发放均滞后；另一方面主要是受年初风电项目覆冰

和光伏项目光照资源影响。总体来看，公司新能源板块处

于快速发展期，公司也将全力争取完成全年装机目标。 

4.煤炭和天然气贸易业务：公司上半年煤炭贸易和天然

气的管输业务毛利率基本和去年持平，销售收入大幅增长。

但由于煤炭和天然气贸易毛利率较低的原因，对利润贡献

较为有限。 

投资收益：公司上半年投资收益同比有所减少，主要是

对长江证券的投资收益有所下降影响。 

二、公司对今年后续的来水情况是如何预测的，盈利是

否会大幅下降？ 

答：对于来水预测的工作公司通过与气象部门和相关单

位建立合作进行动态监控，由于气象预测存在一定不确定

性，目前无法准确预测公司后续整体来水情况。截至目前

公司梅雨季节水电来水明显偏枯。来水偏枯直接影响近期



公司水电发电量，但全年盈利是否会大幅下降还取决于未

来几个月的来水情况。 

三、鉴于上半年新增装机较少，公司 2022 是否可以完

成 208 万千瓦装机目标？ 

公司上半年已通过董事会、股东大会审议的新增新能源

投资项目装机容量合计 120 万千瓦。上半年进度比较慢的

原因，一个是因为组件价格比较高，公司为合理管控造价

一定程度放慢了建设进度；二是因为公司进一步加强了新

能源项目合规经营的力度，部分项目进度有所减缓。总体

来看，公司将力争完成全年的装机目标。 

 四、湖北省上半年火电发电量同比下降约 10%，但是公

司火电项目发电量同比下降约 25%，原因是什么？ 

答：公司火电项目发电量同比下降幅度高于全省平均水

平，一是上半年公司水电发电量较好，一定程度挤压了火

电发电量；二是受火电机组检修增加影响。 

五、公司明年计划投产的 200 万千瓦火电利润有没有什

么考虑。公司现有灵活性改造情况？ 

答：计划明年投产的襄阳宜城 200 万千瓦超超临界火电

机组具有度电煤耗低，高效环保等特点，在未来市场交易

竞争中较省内其他火电机组有一定优势。考虑到未来国家

对煤价的管控随着时间的推进应该会进一步加强，火电企

业不可能长期处于亏损的状况。 

公司鄂州电厂项目正在进行灵活性改造，宜城火电项目

本身设计中已具备灵活性调度的功能。根据目前湖北省能

源局相关政策，灵活性改造项目、抽水蓄能项目和新增火



电项目均可按照项目容量获取一定比例新能源指标，有利

于公司新能源业务发展。 

六、公司目前抽蓄项目进展情况，建设计划安排如何。 

公司罗田平坦原抽水蓄能项目已于去年完成核准，计划

年内正式开工建设，长阳清江抽水蓄能项目已于今年 6 月

份核准，预计明年开工，张家坪抽水蓄能项目目前暂未核

准，公司将积极推进各项核准流程。抽水蓄能项目的整个

工期大概在 5-6 年，未来公司将优化建设过程中各个环节，

在满足工程质量和安全规范的前提下提高工程效率，加快

项目投产，节约投资成本。 

七、襄阳宜城火电 200 万千瓦机组计划明年投产，公司

现在投资火电项目是出于什么考虑？ 

答：公司投资建设宜城火电的主要原因首先肯定是项目

本身能够满足公司对收益率的要求。同时国家近期对火电

项目的政策有所转变，公司看好大型火电项目在未来电网

中的基石作用，可以调节稳定井喷式发展的新能源项目给

电网造成的波动，优秀的调峰能力也使其在未来市场化交

易中更具竞争力。另一方面公司在襄阳宜城投建的火电项

目采用的是超超临界发电机组，基本不存在污染环境的情

况，煤耗水平较存量燃煤电厂也有一定优势。 

八、湖北省抽水蓄能项目的长期规划是 40GW，十四五从

已知项目看我们大概占湖北省市场的 50-60%，从全省长期

规划的角度看会不会还是按照这个比例增加。 

答：作为省内第一个核准抽水蓄能项目的公司，后续公

司将根据项目投产后的生产经营情况和盈利水平，结合公



司自身投资、管理能力，综合分析考量对湖北省未来抽水

蓄能项目长期规划的投资策略。 

九、公司涉及多种能源板块，其他发电业务对风光业务

有什么帮助？ 

答：根据湖北省能源局关于新能源项目建设的相关文件

精神，公司新建抽水蓄能项目、火电项目和进行火电灵活

性改造均可按照一定容量比例获得新能源指标。 

十、煤炭储配项目，具体是什么情况，收益如何？ 

目前荆州煤港一期项目正处于试运营阶段，作为浩吉铁

路入鄂的一个大型转运基地，对进出港口的煤炭等原料贸

易可以提供水运、汽运和铁路运输多种转运模式，同时具

备仓储和煤炭参配的能力。目前试运营阶段项目盈利能力

一般，若后期达到吞吐量计划水平，盈利能力将会提升。 

 

附件清单（如

有） 

参与单位名称及人员姓名  

日期 2022-8-30 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

参与人员名称及单位 

 

序号 参会人员 机构名称 

1 徐  驰 广发基金 

2 姚  爽 博时基金 

3 陈炜钊 金鹰基金 

4 许  杰 建信基金 

5 万  莉 中融基金 

6 付  伟 新华基金 

7 崔丰文 华宝基金 

8 刘  畅 长江养老 

9 吴  楠 九泰基金 

10 常洪雨 申万菱信 

11 宋可嘉 宝盈基金 

12 万晨洁 泰康保险 

13 罗  兰 浦银安盛基金 

14 洪奕昕 国寿养老基金 

15 朱冰文 景顺长城基金 

16 王永彬 景顺长城基金 

17 舒  鹏 上投摩根基金 

18 李泽宙 信达澳银基金 

19 鄢  然 光大保德信基金 

 


